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さんのへ あや
2020年後期活動報告

ごあいさつ
日頃より江東区政に関心をお寄せ頂き有難うござい
ます。当選以降「不公平・不平等に立ち向かう」信念を
貫き、無所属議員としてしがらみなく日々活動しており
ます。本会報では2020年６月から11月までの活動を
報告させて頂きます。

　江東区の子育て
情報アプリPIAZZA
を通じて、区民の方
から要望があった東
高等学校前の違法
駐車問題。ポールを
設置したことによ

り、違法駐車をなくす
ことができました。
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なぜ私はたった一人で
冷感タオル配布事業に反対したのか？

トピックス2
子育て

は曖昧で、この様な事業に区民の大切
な税金を投入することはできないと、私
は江東区議44名の中でただ１人この補
正予算に反対しました。
　補正予算成立後も情報開示請求を行
なうなど、冷感タオル事業の問題点を
追及し続けました。そして「入札ではな
く事実上の随意契約である」という問
題点にも気づき、ブログやSNSを通じて
問題提起を続けていきました。

各メディアで大反響

　最初は孤独な戦いでしたが、SNSな
どを通じて応援の声を頂戴し、各メディ
アからも注目されるようになりました。
テレビ朝日系『グッド！モーニング』の
取材を受け、その映像が全国に放送さ
れました。その結果他のマスコミも動き
出し、区長の定例会見にて冷感タオル
について質問・追及していただきまし
た。ビジネス系メディアの大手である
『ハーバー・ビジネス・オンライン』にも
記事が掲載され、こちらも大きな注目を
集めました。冷感タオルの問題点をまと
めていますので、ご覧下さい。
（２ページ目へ続く）

補正予算に1人反対

　令和２年６月30日に江東区議会で審
議された「令和２年度一般会計補正予算
（第４号）」で、「高齢者のフレイル予防
対策のために、3500万円掛けて75歳
以上の高齢者全員に冷感タオルを配布
する」という事業が区長から提示されま
した。これは高齢者の熱中症対策と矛
盾し、江東区民の命を危険に晒してしま
うおそれがあると考えました。議会にて
費用対効果を質疑するも行政側の回答

詳しくはこちらへ

詳しくはこちらへ

トピックス1
無駄な支出をチェック

区民をコロナ感染から守るために組ま
れた緊急補正予算のはずが……

通りやすい
道路へと改善しました

プロフィール
　平成元年生まれ。社会福祉士。イン
ターナショナルスクールバンコク卒、上
智大学社会福祉学科卒。総合商社勤
務を経て2019年４月に無所属で出馬
し初当選１期目。一児の母。

三戸 安弥 公式サイト Twitterブログ

Instagram Facebook note

日々の活動を下記にて配信中 ！  
是非ご覧下さい。



　区民の皆様の厳しい目や応援があっ
たからこそ、冷感タオル事業の問題点
を白日の下に晒すことができたと感じ
ております。

防げなかった熱中症死

　メディアも巻き込んで冷感タオル事業
の問題点を追及し続けてきましたが、悲
しいことに今年８月は江東区で８名もの
方が熱中症で亡くなられました。そのう
ち冷感タオルを受け取ったか、受け取る
はずだった75歳以上の方は７名に上り

ます。この熱中症による死者数は過去
最悪となってしまいました。
　一方、江東区の山﨑区長は記者会見
にて「冷感タオル配布事業は成功だっ
た」と述べられました。その頃、私の元
には熱中症で亡くなられた方のご友人
から悲痛な声が寄せられました。手紙に
は「熱中症なんかで死ななくていい暮ら
しを望みます。どうか熱中症なんかで悲
しい思いをする人が二度と出ませんよう
にご活躍下さい」と綴られていました。
　3500万円かけて救うべき人は他にい
たのではないか？このような事業を二
度と繰り返してはいけないと、９月28日
に行なわれた一般質問にて「高齢者福
祉施策について」「本区の行財政改革に
ついて」と2つの大綱で冷感タオル事業
の問題点を指摘し改善を求めました。

大切な命を守りたい

　議会での質疑で終わらせることなく、
10月27日に私は区長に直接「令和３年
度予算に関する要望書」を提出しまし
た。その中には適切なフレイル予防※

を実施するための事業提案や、高齢の

　正解は、江東区が毎年支払
う公園や道路の清掃予算額で
す。ポイ捨ての常態化を改善し、税金か
ら賄われる膨大な清掃予算を抑えたい
という想いから、ボランティアでゴミ拾
いを行なう団体を立ち上げました。本年
８月より「江東アダプトプログラム（こう

とうまち美化応援隊）」の登録
団体となり、現在は月に一度プ
ロギングという北欧発祥の新し
いスポーツを通じてゴミ拾いの
楽しさや区内における現状・課
題などをご紹介しております。
参加希望の方も随時募集中！ 豊洲ぐるり公園にて、景色を楽しみながら

仲間と共にゴミ拾いをしている様子

毎回集められるゴミの量
は何と10キロ以上

『ハーバー・ビジネス・オンライン』でもたくさんの
アクセスが！

詳しくはこちらへ

詳しくはこちらへ

８月17日のブログ ８月27日のブログ７月１日のブログ

年間約５億円。
何の費用か分かりますか？

トピックス3
暮らし

冷感タオル配布事業反対表明後の活動について
（１ページ目からの続き）

コラム

　区政報告や情報発信の機会を増や
すために、YouTubeチャンネルを開設
しました。
　今後は動画を通じて区民の皆様の
役に立つ情報を発信して参ります。試
験的に制作した動画『１枚５円で作る
フェイスシー
ルドの作り
方』も是非ご
覧下さい。

YouTube チャンネルを
開設しました！

方を熱中症から守るために必要な冷房
設置費用の助成などを盛り込みました
（ブログに要望書全文を掲載していま
す）。
　私は会派にも所属しない無所属区議で
す。大会派に所属する議員と比べて行動
に限界があると思われてしまうかもしれ
ませんが、それは誤解です。私は冷感タ
オル配布事業の追及を通じて、真剣に区
民を想う心があればどんなに孤独な戦い
でも乗り越えられると確信しました。
　冷感タオル配布という予算の無駄、官
製談合疑惑、区民の命を危険に晒すと
いう問題だらけの事業が再び実施され
ることは許されません。私は「一人でも
多くの区民を熱中症から守りたい」との
想いで、これからも区議としての活動を
継続していきます。

詳しくはこちらへ

区役所へ向かう時に拾っ
たタバコの吸い殻。一人
でもゴミ拾いを継続中！

トピックス1
無駄な支出をチェック

10月27日に山﨑江東区長に要望書を提出

詳しくは当方SNSをご確認下
さい。

※年齢とともに心身の活力が低下した状態を「フレイル」と
いい、これを予防することで健康を維持します。



　江東区において、外国
籍の児童数が年々増加し
ています。先進地域の取り
組みを参考に江東区でも
充実した教育支援を提供
すべく、都内でも類を見な
い拠点型の日本語学習支
援を実施しているすみだ

国際学習センターを井上
ノエミ墨田区議と共に視
察して参りました。井上区
議も私も異文化に触れな
がら生活をしてきた経験
から、多文化共生社会の
実現に向け取り組んでい
ます。

さんのへ あや  活動の抜粋
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トピックス4
子育て

ハザードマップ点字版作成に
動き始めました

トピックス5
防犯防災・福祉

　区民の命を守る上で重
要な高潮・洪水ハザード
マップが全戸配布されま
した。
　しかしハザードマップや
ブックレットの点字翻訳
がされておらず、目の不自
由な方に充分な情報が届

いていないおそれがありま
す。点字版作成に向け本会
報の点字翻訳を依頼して
いる日本点字図書館にて
調査を実施しました。当事
者の方や身近にお困りの
方がおられましたら当方に
お声をお寄せ下さい。

○○○○
　

○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○

○○○○○○○○○○　○　○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○

コラム

　去年まで対面式で実施していた保
活相談会を、今年11月に初めてオンラ
イン上で開催しました。認可保育園に
入れなかった経験から「他のお母さん
達に二度とこんな思いをさせたくな
い」という想いを抱き、毎年相談会を
開催しています。
　議員として得た情報や去年ご参加
された方からのアドバイス等を紹介さ
せて頂きました。江東区における最新
の待機児童問題について、ブログでも
公表しておりますのでご参照下さい。

保活セミナーを
オンラインで実施

詳しくはこちらへ
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